



Déclaration liminaire de la FSU de Haute-Savoie

CSA SD 74 du 28/01/2025

Monsieur le Directeur académique,
Mesdames et messieurs du CSA SD,

Nous remercions les services pour les documents de cette année, plus clairs et transparents que ceux de l'année dernière puisque le financement des groupes y est indiqué avec le nombre de divisions, même si la comparaison n'a pas été facile.

Par contre, nous sommes stupéfaits de voir ces dispositifs maintenus alors que nous attendons encore des annonces nationales qui tiendraient compte du constat affligeant fait par nos collègues dans chaque établissement. L'arrêté 2024 sur le « choc des savoirs » a pourtant été abrogé par le Conseil d'Etat !? Nous allons donc préparer une deuxième rentrée sans texte ?

Nous ne reviendrons pas sur tous les problèmes posés mais a minima rappelons les Edt désastreux de la grande majorité des enseignants. Et que dire du gaspillage d'argent public pour le PACTE dont aucun bilan n'a été fait ? A ce jour, nous ne savons toujours pas si une enveloppe d'HSE va être affectée pour poursuivre les dispositifs mis en place. La consigne non-écrite donnée aux chefs d'établissement de financer l'aide aux devoirs avec du Pacte RCD est-elle vraiment une solution durable, voire honnête ?

Venons-en aux documents concernant la préparation de la rentrée 2025 dans le département :

En Haute-Savoie, pour la première fois depuis longtemps, les effectifs baisseraient, mais ce n'est pas une si bonne nouvelle pour l'EN.

L'année dernière, nous disposions de 37491 heures pour 32726 élèves + 391,5 IMP.

Cette année 37488 heures sont annoncées pour 32651 élèves +0 IMP.

Même en écartant l'évidente interrogation sur les IMP, peut-être compensées par du PACTE, le rapport h/e ne s'améliore pas et l'occasion d'améliorer les conditions de travail dans un contexte très difficile pour l'EN a été manquée !

La FSU rappelle que la baisse démographique doit cesser d'être instrumentalisée à des fins budgétaires et politiques.

Les annonces du jour ne répondent pas aux besoins de la rentrée 2025 et la non-suppression de 4000 postes au niveau national, si elle était confirmée, ne répare pas les dégradations subies ces dernières années dans le service public auquel nous sommes tous attachés.

Les effectifs par division demeurent trop élevés.

30 élèves par division en collège, ce sont des niveaux inacceptables ailleurs en Europe. Avec des repères à 28, il y a aussi des divisions à 30 dans des classes conçues pour 28-29 élèves maximum.

L'inclusion reste un mot creux puisqu'il est impossible d'aider les élèves en difficulté dans des classes surchargées et souvent sans la présence des AESH dont certains enfants devraient bénéficier.

Ajoutons que l'annonce d'inclusions SEGPA/collège est une nouvelle menace pour l'enseignement adapté.

Enfin, par ailleurs, les heures fléchées pour les classes bilangues sont-elles maintenues pour les bilangues dites « de continuité » ?

Merci pour votre attention.